
1 

《与神同行》 

发现自己真正的需要（2） 

 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，神必定会满足我们一切未被满足的需要。但我们得先弄清楚，我们的

需要是什么？我怎么发现这些需要呢？我们怎么察觉这些未被满足的需要呢？如果我们根本

不知道它们的存在，那就不会知道从何着手，向神祈求了；更别谈神会如何赐下满足了。 

 

请听我为你读出腓 4:19，我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切所需用的都

充足。要特别注意两点，第一点，我们要分辨出：需要和愿望。经文说到：需用，是指对我

们重要的东西；这些东西会让我们成为神希望我们成为的人、做祂要我们做的工作，还有，

成就神在我们身上的计划。这一切都是─需用的东西。 

 

另外，我们说到愿望，愿望使我们想到享受、享乐。这些东西也是神愿意供给我们的。人人

都有愿望，这没有错，神不是说，要叫那些顺服祂的人没有缺乏吗？神不单赐下需用的东西，

也按照祂对我们人生的计划，赐我们享受和乐趣。 

  

弟兄姐妹亲爱的朋友，每一个人、任何人也好，都有三个必不可少的需要，神把这些需要放

在每一个人的生命里，神是奇妙的源头，祂会充充足足供应我们这三方面的基本需要。记得

保罗说什么吗？保罗在腓 4：19 说：我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切

所需用的都充足。但是，我们先得找出自己真正的需要是什么，知道它们的存在，才能向神

祈求，不然的话，就只是祈求表面的东西罢了。我们人有哪三方面的需要呢？请你留心听。 

 

第一个需要是归属感。神把对归属感的渴求放在人类心中。我们希望有所归属，是神把这种

需要植根在我们心中。不知道你有没观察到，有些孩子得不到父母的接纳，在他们成长的过

程中，完全没有归属感。他们挣扎寻求能带给他们满足的东西，却忽略了自己内心真正的需

要。他们察觉不到他们需要的其实是归属感。所以，母亲的角色举足轻重，母亲生下孩儿，

搂抱他们，不断与孩儿有接触有沟通，那么，小小的孩子虽然不太懂思想，但却感觉到母亲

爱他，保护他，感到温暖和安全，感到自己是属于母亲的，感到一份浓浓的归属感。 

 

然而那些在成长过程中被父母拒绝排斥的孩子，却没那么幸运。甚至长大后，他们也受到周

围的人的排斥，叫他们难受极了、痛苦极了！好像有人对他们说：你，不属于这里；然后用

力把门关上，把你隔开，把你拒于门外……他们不喜欢你的为人，不喜欢你的衣着，不喜欢

你的出身，不接受你的背景文化，用力把门关上。弟兄姐妹亲爱的朋友，不论基于任何理由，

我们基督徒都不应该拒绝人，排斥人，因为这是不敬虔的行为。是神把对归属感的渴求放在

人心中的。人人都需要这种归属感。 

 

所以，我们、包括所有人类第一个需要，就是神植根于我们心中的归属感。那么第二个需要

是什么呢？就是价值感，觉得自己是有价值的，感觉良好，这样的人会对自己说：唔，我还

不错！这当然不表示我好得不得了，以至于不需要神的拯救了，而是表示，我是值得你花时

间来认识我的。 

 

人，值得别人花时间来认识，只有一个原因，因为彼此都是人。你是有价值的，我是有价值

的。一个感觉到自己没有丝毫价值的人，是一个有问题的人物。假如我感到自己有价值，我

会对人说：你知道吗？如果你认识我，就会喜欢我，也会喜欢跟我在一起，我就是我，我值

得你花时间在我身上、值得你跟我交朋友！这就是价值感。如果不幸你常常遭到排斥，别人
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不单把你拒于门外，叫你没有归属感，还把你的价值感践踏在脚下，那么，你有什么感受呢？

你会开始怀疑自己的价值，你会想：别人拒绝我、不邀请我，一定是我出了问题！ 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，千万别这么想，你是有价值的。这不是我说的，而是神说的。神在弗

2:8-9 说我们是祂手所作的工。神从来不做垃圾，弗 2:10 经文说：我们原是他的工作，在基

督耶稣里造成的，为要叫我们行善，就是神所预备叫我们行的。这里所说的─工作，是指有

显着优点，或说十分优秀的人。原来我们都是十分优秀的人。你说：我从来不觉得！……你

不觉得不重要，重要的是神的确这么认为。你是相信神说的话呢、还是相信别人说的话呢？

相信别人的话不可靠，因为人是善变的，几乎天天改变看法。一个太看重别人看法的人，别

想有平安和快乐，因为他的所谓价值感完全被别人操控了。 

 

有三种东西会威胁到我们的价值感。第一种是罪。你知道罪带来什么吗？活在罪中的人，会

觉得自己毫无价值；故意反叛神的人，会感到自己一无是处。你说：我认识一些人，他们可

觉得自己了不起呢！ 

 

你说得不错，有很多社会上举重轻重的人，他们表现特出，有财富、有地位和权力，然而，

你知道吗？如果你进入他们的内心世界，你会发现，他们表面上不可一世，但是内心却完全

不感到自己是有价值的。 

 

为什么呢？因为这只是一种掩饰，他们希望借着别人认可他们的成就，来掩饰内心的空洞和

没有价值的感觉。真是一个大谎言！因为一个觉得自己有价值的人，是不必要以高傲的态度，

给人留下好印象的；只有缺乏安全感的人，才会故意给人留下好印象。缺乏安全感的人内心

有极大的需要。而外表华丽闪耀的形象，并不能满足他们的需要，也不能使他们真正认识自

己。 

 

所以罪，带来毫无价值的感觉。为什么呢？因为罪使人产生内疚感，而内疚感使人感到自己

毫无价值。还有呢，当一个人对自己的信念作出妥协、让步，并做出一些不该做的事，也会

使他们不觉得自己有价值。请你留心听，不管这些人多有成就，多出名，多有钱，甚至享有

特权，在他们内心深处，渴望知道的是：自己是有价值的。 

 

有人一生得不到父母的接纳，父母对他们说：你呀，总是成事不足，败事有余……那么，这

些人一生就会拚尽全力，向父母证明：我是可以的！我是可以成功的！……他们就算耗费一

生的光阴，赔上自己的健康，都得向父母证明自己，他们从心底里吶喊：我是了不起的，是

有价值的，我就证明给你们看！……他们被一股渴望所驱赶，而事实上呢？他们内心的渴望、

对感情的需要，只有神才能满足；只有借着相信耶稣基督，他们才能与神重建关系。 

 

听听保罗怎么说吧，保罗在腓 4:19 说：我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一

切所需用的都充足。 

 

神使我们感觉到自我有价值，我不需要根据别人对我的接纳或拒绝、说我好或不好，来评价

自己。你明白吗？如果你所做的事、所作的表现全都是为了赢得人家的肯定和赞赏，使自己

感觉良好，那么，你出问题了。 

 

现实中，没有人能时时刻刻保持最好的表现，不是吗？我们是人，人会犯错，我们有时候也

会笨拙地摔倒在地！但假如你的价值感全都基于别人对你的评价，别人的赞赏，那么，你就

是不折不扣的完美主义者，你告诉自己：我必须做这件事，我必须做那件事，我要做得完美

成功……这是你给自己订立的标准，请你想一想，这个标准岂不是订立得太高了吗？ 
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我问你，要是你不成功，不够完美呢？要是你觉得自己做的不够好呢？那么，难道就表示你

是次等的人吗？我这么说吧，你常常把自己的表现跟人来比，跟人兢争：自己做了什么、对

方做了什么？谁做得比较好呢？老实说，任凭你如何出色，总有人做得比你要好。到时候，

你又如何看自己呢？跟人比并不能带给我们价值感，因为你的表现和你的价值，完全是两回

事。 

 

一个感到自己没价值的人，常常告诉自己：我不会做得好的。那么，他就落入恶性循环中了。

怎样的恶性循环呢？就是─他不觉得自己好、不觉得自己有价值，所以，他不觉得自己值得

人家提拔，不配升职……而事实上呢。他的才干和能力绝对配升职，然而心底里他硬是觉得

自己不配；原来一个人的价值感跟他的表现无关；不管他多出色，有多重要的地位，他的内

心仍然深深感到不足够。 

 

你不断跟人比较，你说：我要得到这些东西，因为他们有；我要住在这里，因为他们也住在

这里；我要升职，因为他们都升职了。换句话说，你一生都忙于跟人比较，好让自己觉得有

价值，可是，你错了，你只是以别人的标准为标准，难道，达到别人的标准，就是你的自我

价值吗？ 

弟兄姐妹亲爱的朋友，你知道有多少人一辈子都停留在跟人比较的阶段吗？他们看重别人的

表现、别人的意见，但是别人的意见，能帮助你与神建立关系吗？不可以吧！其实，你的价

值完全显明在一个象征标志上。你知道你是何等珍贵吗？我现在就告诉你，你在神眼中无比

珍贵。耶稣的十字架，显示出：你是世上最珍贵的，值得神为你付出所有。你，是神创造的，

你为何会价值连城呢，关键在于你是全能的上帝所创造的，因此珍贵无比。你为何值得神为

你付出所有呢，因为你是神的儿女。 

 

那么，那些还未得救的人，神爱他们吗？是的，神爱他们。你值得被神拯救吗？我们没有一

个人值得被神拯救。然而，神仍然爱你，不是吗？是的，神仍然爱你，因为你珍贵无比。弟

兄姐妹亲爱的朋友，我们是神所创造的，神住在你里面，你想知道你的价值吗？神爱你到一

个地步，愿意赐下自己的独生儿子为你死。还有，他会住在你心中，与你同行，帮助你、坚

固你，供应你生命中所有的需要；世上所有的财宝聚集起来，都比不上你的价值；在神眼中，

你价值连城，你的价值与你的表现以及地位无关。 

 

此外，有人遭到失败，也会觉得自己没价值。其实，所有成功人仕都是经过一次又一次失败

的。你或许说：有人经历失败终于成功，可是有人却常常失败，这两种人是有分别的……分

别在于你如何看待失败。在现实生活里，你会失败，我会失败，我们总有些事情是做不来的。

面对失败，有人会说：我失败了，我是个失败者，我毫无价值；但也有人有另一种想法：我

只是在这件事上失败了，我拒绝承认自己是个永远的失败者。 

 

我相信你遇到过不少感到自己毫无价值的人吧，他们为什么有这种想法呢？就因为他们在某

件事上，失败了，并且遭受巨大的打击，因此就觉得自己是个失败者。这些人的价值感只建

立在成功、或是别人对他们的接纳、欣赏和赞美上，他们做什么都只为了取悦和讨好他人，

那么，他们心中怎么会有平安和喜乐呢？请你记得，我们属于永生神、我们是永生神的儿女，

我们是宝贵的。 

 

走在人生路上，我们有三个必不可少的需要，第一个需要，记得是什么吗？是归属感；而第

二个需要呢，是价值感，人需要感到自己是有价值的。现在说到第三个需要了，人需要胜任

的感觉，就是说：我能做得到！神赐给每一个人一份胜任的感觉─胜任感。或许今天你做不



4 

到别人做到的事，但神赐能力让你胜任某些事、让你成功。胜任的感觉就是说 ：看，我是

办得到的！ 

 

举一个例子，我告诉你：我会买一个喇叭，我要表演吹喇叭……请先别对我说：哈，你根本

不懂得喇叭，我没听过你演奏乐器呀！。不错，我从来没学过，但我可以学习呀！你要面对、

你要抓住机会认真学习、你要有动力，不然的话，你不知道自己的能力可以发挥到哪里！神

希望我们感到自己是足够的、是有能力的。 

 

神怎样赐下足够的、有能力的感觉给我们呢？记得耶稣对门徒说什么吗？耶稣说：你们不要

离开城市，直等到神的灵来膏抹你们，充满你们，你们要等到神的灵降临……门徒就遵从耶

稣的吩咐，没有离开；他们一直等到神的灵来膏抹他们，充满他们。由那时候开始，圣灵降

临，居住在每一个信徒心中，或许你说：这不是太自大自夸了吗？弟兄姐妹亲爱的朋友，不

是的，请你留心听，当你相信主耶稣基督，接受祂作你个人的救主，圣经说不单你的罪得到

赦免，你也重归神的怀抱，与神建立关系，三位一体的圣灵更进入你生命中，给你得救的确

据，证明你是神的儿女，直到你离开世界的日子。圣灵，居住在每一个信徒的心中。 

 

我们仔细查考圣经，就会发现圣灵一直在工作。有一点我以前说过了，但还得再次强调，因

为十分重要，请你留心听，圣灵的每一件工作，都在引导我们一步步进入生命的层面，让我

们发现自己的真正需要，并且明白我们靠自己的能力不能使需要得到满足。所以神才差圣灵

来满足我们的需要。圣灵使我们成为合神心意的人、做合神心意的事。神希望我们感到自己

能够胜任。神使你足以胜任、神使你有能力、神使你藉耶稣基督与祂重建关系，使你凡事都

能作。弟兄姐妹亲爱的朋友，你是适合的人，你是能够胜任的人。 

 

现在的你在想什么呢？你会想：不，我觉得自己没有价值，没有归属感，人们不喜欢我，排

斥我，把我拒之门外，我被孤立，这些都是我的感觉。我建议你好好读刚才我给你的经文，

读完一遍再一遍，直到什么呢？直到你发现一直推动你，挑战你，操纵你的力量是什么？是

为了得到别人的接纳和认同吗？如果单单是为了这些，难怪你内心不得安宁。 

 

举个例子来说，如果某天你清早起来，装扮整齐打扮的很漂亮去上班，你心里想，唔，别人

一定会赞赏我呢！但是人家可能忙于工作，看也不看你一眼，那么你就变得没精打釆了，觉

得某天是坏日子，又比如说：某天你工作出了一些差错，你告诉自己，失败了，我失败了！

那是不是等于说你就是失败者呢？当然不是啦，人人都会做错事，出差错，你只是在某事上

失败了，你并不是失败者；某一天你过得不爽，某一天是坏日子，也不等于天天都是坏日子，

不是吗？ 

 

你得明白，我们真正的、还未被满足的需要，藏于内心深处；这些需要，并不是靠人的外表，

人的表现，人的地位可以满足得了的。不论你衣着多光鲜漂亮，或是人家把你捧上天，也完

全不管用。因为关键在于你跟神的关系。弟兄姐妹亲爱的朋友，我们需要归属感，神差自己

的独生子拯救我们，使我们成为祂的儿女；神以双手环抱我们，对你和我说，我们是属于祂

的，直到永永远远。有什么能使我们与神隔离呢？没有，绝对没有任何人和事能使我们与神

隔离！ 

 

我的归属感在于与神连系、与神亲密同行，只有神能让我们发现自己真正的价值。记得神为

什么差耶稣上十字架吗？因为神要告诉世上每一个人，要告诉世世代代的人，我们价值连城，

值得神为我们付出所有。耶稣在十字架上受死，就显明我们的价值了。是的，弟兄姐妹亲爱

的朋友，在神眼中，我们珍贵无比，神愿意为我们倾出所有。至于胜任的感觉，神差圣灵住

在你心中，使你有足够的能力去做神愿意你做的事，实现神在你生命中的计划。 
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一个人情感是否健康，在乎他是否拥有归属感，价值感和胜任的感觉，这些都建立在永恒的

基础上。全能的神是永恒的源头。一切都源于我们与神的关系。如果你与神有亲密的关系，

那么，你就不会介意别人如何看你，如何评价你；成功好，失败也好，就算失败了，你只会

对自己说：明天我一定做得更好！你不会从此消沉下去。因为别人认不认同你，也不能对你

的价值造成损害。 

 

我希望你记住，并且好好记住，你的归属感、价值感和胜任的、有能力的感觉，在乎你与耶

稣基督个人的关系。因此，如果要成为一个整全的人、在情感上和灵性上健康的人，首先你

要相信耶稣基督，并且接受祂成为你个人的救主。你要相信神告诉你的真理，就是耶稣是神

的儿子，祂来到世上，为背付我们的罪死在十字架上；耶稣彻底清还我们的罪债，祂甘心受

苦受死，因为我们在祂眼中非常珍贵。你的归属感、价值感和胜任的、有能力的感觉，完全

源自与耶稣基督个人的关系。耶稣永远不会令人失望，祂不会离弃我们，更不会贬低我们、

小看我们，也不会由得我们感到毫无力量、什么都做不来。因为神是慈爱的，祂要将最好的

东西，最美满的生命赐给我们。 


